
Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen 

Homepage: fsrabs.de E-Mail: fsrabs@mailbox.tu-dresden.de 

Facebook: facebook.com/fsrabs Anschrift: Weberplatz 5, Zimmer 121, 

   01217 Dresden 

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 10.07.2023 

Sitzungsleitung:  Paul Fellner 

Protokoll:   Julian Müller 

Sitzungsbeginn:  18:35 Uhr 

Sitzungsende:  20:27 Uhr 

 

Mitglied 
A 

Anwesend 
E 

Entschuldigt 
U 

unentsch. 
R 

Sitz ruht 

Amborn, Robert A    

Bock, Fabian    R 
Brähne, Robert A    
Fellner, Paul A    
Geyer, Nick  E   
Kosmehl, Erik    R 
Matz, Anne Josephine A    
Matz, Domenik A    
Müller, Julian A    
Peggau, Undine A    
Schoske, Claudia A    
Semmler, Roman A    
Stitz, Stilla  E   
Thiele, Moritz A    
     

Assoziiertes Mitglied:     
Belde, Zoe  E   
Bock, Nathalie  E   
Firkert, Ludwig  E   
Haubold, Hendrik A    
Kahler, Hanna A    
Kästner, Clemens  E   
Mirtschin, Laura  E   
Pinsker, David  E   

Rothe, Maximilian  E   
Weller, Nora  E   
Wildemann, Felix  E   
Gregor Schadenberg  E   

  
Gäste  
Lisa Schubert, Anne Bruder, Editha 
Matthes, Lunis Bolognino 
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TOP 0: Formalia 

Der FSR ABS ist mit 10 anwesenden von 12 aktiven gewählten Mitgliedern 

beschlussfähig. 

 

Das Protokoll vom 03.07.2023 wurde beschlossen. 

 

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich 

zugänglich gemacht wird. 

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht. 

 

TOP 1 Gäste:  

 

1.1 Arbeiterkind 

 

Vorstellung vom Kooperationsprojekt Arbeiterkind zwischen Schulkontaktstelle der 

TU Dresden und dem Verein durch Anne Bruder.  

Ideenfindung von Möglichkeiten der Unterbringung von Arbeiterkind, beispielsweise 

in die ESE: Goodies für Erstitüten, Aufbauen eines Standes bei Grillabend. 

 

1.2 FSR Geo 

 

Vernetzung StuGaKos ist nach Editha Matthes‘ Meinung ungenügend, wünscht sich 

bessere Vernetzung derer. Vorschlag eines Vernetzungsgrillens. 

Bessere Interaktion in StuKos, FSRe und StuGaKos sollten sich einladen lassen. 

StuGaKos dürfen immer in StuKos Gast sein. 

 

Meinungsbild: „Möchten wir ein Lehramtstreffen veranstalten, wo wir alle FSRe 

einladen, die etwas mit dem Lehramt zu tun haben?“ Einstimmig für gut befunden 
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1.3 Lern Orth 

 

-Vorstellung von Lunis und seines Projekts „Lern Orth“, möchte für mehr Sichtbarkeit 

von Programm sorgen 

-Mit zwei Freunden umgesetzt, mit Familien in Kontakt und bietet Nachhilfe für 

Schüler:innen, Fokus auf Schüler:innen mit Migrationshintergrund 

-Lehrkraft unterrichtet Schüler:innen zuhause, Fokus auf Deutsch, Vorgaben 

kommen jedoch von Lehrer:innen und dem Verein, 20€ Stundenlohn auf 

Honorarvertragsbasis 

-Fazit: Erwähnung des Angebots via Instagram  

 

1.4 FA FZÜ 

 

Dem FA für die FZÜ wurde einstimmig zugestimmt. 

 

TOP 2: Berichte 

 

2.1 04.07. Workshop Prüfungsrecht 

 

Bericht Workshop Prüfungsrecht 

 

- hohe Regelungsdichte 

o bedeutet zwar geringes Risiko falscher Auslegung, man kann aber viel 

falsch machen 

- Änderungen von PO: 

o Absolviertes darf nicht mehr entwertet werden 

o hinreichende Übergangsfristen 

o Anspruch darauf, dass PO bis Abschluss nicht geändert wird 

o was hinreichend ist, ist studiengangsabhängig 

- Antwort-Wahl-Verfahren: 

o verständlich, einspruchsfrei 

o Punktabzug bei Mehrfachwahlmöglichkeit ist nicht rechtens 

o Widerspruch lohnt sich meistens, Verfahrensfehler immer findbar 
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- Bestehensgrenze: 

o absolut oder relativ 

o absolut ist im Vorhinein festgelegter Maßstab, relativ bezeichnet relativ 

im Vergleich zu anderen Prüflingen 

- Elektronische Prüfungen: 

o Online-Prüfungen sind keine eigene Art 

o Prüfungsart muss eigene Kompetenzen prüfen, um als solche 

anerkannt zu werden 

- Prüfungsverfahren: 

o unterliegt Chancengleichheit 

o allgemein hat die prüfende Person viele Freiheiten 

o es gibt einen Anspruch auf Überdenken, also erneuter Korrektur 

o Akteneinsicht stets erlaubt 

o Widerspruchsverfahren kann eingeleitet werden 

o beendet wird das Verfahren durch eine Note, das endgültige NB, 

Täuschungsversuch oder Rücktritt 

- Prüfungsdauer: 

o Abweichung generell rechtswidrig 

o kann jedoch verlängert werden, wenn es störende Außenbedingungen 

gibt 

o oder durch Nachteilsausgleich 

 

Was bei Vereitelung der Prüfung durch Dozent:in?  

Nichterscheinen des zu prüfenden zählt nicht als Nichtbestehen. 

 

Hinweis von Editha: Bei Unklarheiten an den StuRa wenden, es können erstaunlich 

viele Prüfungen angezweifelt werden. 
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2.2 05.07. AK SPS 

 

Bericht AK SPS vom 05.07.2023 

Allgemein:  

- nichts Wichtiges 

- September: separate Treffen der AGs  

- 25. Oktober nächstes gemeinsames Treffen 

- 29. November gemeinsames Treffen mit AK Inklusion (letztes Treffen mit Frau 

Kranz als Leiterin) 

- Bericht über Fortschritte beim Kohärenztreffen FD 

 

Arbeitsgruppe Blockpraktikum A: 

- alle studentischen Vorschläge angenommen  

- Reduktion der 100 Hospitationsstunden auf 80 

- Überarbeitung und Verschlankung der Nachweislisten (nur noch Unterschrift 

und Stempel zur Erfüllung der 80 Stunden und 2 Unterrichtsversuche, kein 

Nachweis der Einzelstunden, kein generelles Misstrauen) 

-  Anpassung der PL auf die in der SO vorgeschriebenen 15h Portfolio: nur noch 

6 bis   7 Seiten, im Wesentlichen Reflexion zu Unterrichtsversuch, Praktikum, 

Studienwahl 

-  Arbeit abgeschlossen 

 

Arbeitsgruppe Schulpraktische Studien: 

- erfolgreich keinen Fortschritt erzielt 

- viel Kritik an den Vorgaben der eigenen Professuren 

 

Arbeitsgruppe Blockpraktikum B:  
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- 1. Konsens: Einführung von “Regelanforderungen” statt “Festanforderungen” -

> Die Anforderungen sollen die Regel darstellen, können jedoch in 

besonderen Ausnahmen unterschritten werden.  

- 2. Konsens: Vereinheitlichung auf 18 UH begleiteter Unterricht und 30 UH 

Hospitation 

- 3. Diskussion über Mündliche Leistungen:  

- Besser/schlechter für die Reflexion? 

- Sehr positive Ergebnisse in Geo und Deutsch mit der Änderung der 

Prüfungsform auf teilmündliche Leistungen 

- Wie umsetzbar sind mündliche Leistungen? 

- 4. Diskussion über Verringerung der Prüfungslast:  

- Wieviel ist zuviel? Sind 35S. Ausarbeitung >= 50h Arbeitsaufwand? 

- Wenn die Prüfungslast verringert wird, sind die Studierenden dann 

immer noch ausreichend auf das Referendariat vorbereitet? 

- Aufnahme der Punkte 7 (Mentor:innenqualifizierung) und 8 (Überarbeitung der 

Informationsmaterialien) zur  

 

 

2.3. 05.07. Institutsrat EW 

 

Bericht Institutsrat EW 05.07.2023 

Allgemeines 

- Herr Gehrmann: Zu wenig Teilnahme des Instituts beim Kohärenztreffen 

Fachdidaktik 

- Herr Gehrmann: Hat mit guten Punkten den Zustand der Lehre im Lehramt 

kritisiert (in den Bereichen, in denen er wenig Einfluss hat)  

- Nachhaltigkeitskonzept der TU ist raus 

- Das Institut sieht nirgendwo Handlungs- oder Veränderungsbedarf 
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Studiengangsevaluation Grundschule 

- Vorstellung Grundschule (War schon in der STUKO und bei uns im Plenum) 

- Erneute Evaluierung im WS 25/26 

 

Staatsexamen 

- Streit zwischen Frau Knörzer und Frau Dietrich 

- Frau Knörzer und Frau Wagener: Sehen keine Probleme bei dem Verlauf von 

Staatsexamensprüfungen am Institut 

- Frau Dietrich, Herr Gehrmann und Studierende sehen deutliche Probleme im 

Verantwortungsbereich des Instituts, als auch des ZLSB 

- Frau Dietrich macht viel freiwillige Arbeit, die sehr gut von Studierenden 

angenommen wird -> Frau Knörzer: Muss sie ja nicht machen 

- Grundschulpädagogik Deutsch hat sehr viele Anfragen für Prüfungen -> Frau 

Knörzer: Können sie ja einfach ablehnen, haben die Studierenden Pech 

gehabt.  

- Frau Dietrich und Studierende arbeiten weiter an besseren 

Informationsmaterialien für Studierende 

- Frau Dietrich wirbt weiter für eine Liste des Instituts/der Professuren mit den 

Themenbereichen, die geprüft werden  

 

Nächstes Treffen im Dezember 

 

2.4 06.07. StuRa 

 

TOP 0.1: StuRasitzung vom 06.07.2023 

- HSG Anerkennung Reitsport 

-  neue Sitzungstermine für nächstes Semester festgelegt 

- Änderung Anerkennung von HSG´s -> Erleichterung 

- Tuuwi + Stura sprechen sich gegen Bau eines neuen Parkhauses auf der 

Nöthnitzer Straße aus 

- FA CERN-Exkursion 2024 -> 4 Tage Schweiz -> Physikinteressierte -> 

Teilchenbeschleuniger 
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TOP 3: Neubesetzung Posten/Gremien 

 
Wahlausschuss bestehend aus Lisa Schubert, Hendrik Haubold und Hanna Kahler, 

einstimmig beschlossen durch gewählte Mitglieder 

 

3.1 Wahl Strukturer:in 

 

Zur Wahl stehen Clemens Kästner und Gregor Schadenberg 

Von 10 Stimmen sind 2 ungültig, Clemens ist mit 8 von 10 Stimmen gewählt. 

 

 

3.2 Wahl Institutsrat EW 

 

-2 Sitze, bisher Laura und Moritz 

-Claudia Schoske einstimmig in den Institutsrat gewählt 

 

3.3 Prüfungsausschuss (Ersatz) -> muss im Fakultätsrat beschlossen werden 

 

-2 Sitze, bisher Laura und Josie 

 

 

3.4 AK Inklusion 

 

-bisher: Laura Mirtschin; Undine Peggau; Stilla Stitz; Fabian Bock, neu: Moritz Thiele 

 

StuKo 

GS: Undine Peggau, Robert Brähne, Hendrik Haubold, David Pinsker, Paul Fellner, 

Moritz Thiele 
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OS/GYM: Roman Semmler, Robert Amborn, Felix Wildemann, Julian Müller, Stilla 

Stitz, Nick Geyer, (Fabian Bock) 

Stuko OS+GYM-Neuentsendung: Editha Matthes 

 

 

TOP 4: Lehramtstreffen 

 

Problem bei Liegenschaftsantrag für 30 Jahre EW, Wiese beim Café Blau scheinbar 

als Grillwiese geeignet, falls Liegenschaftsantrag nicht durchgeht 

 

GO-Antrag von Dominik auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine Stunde, 

einstimmig beschlossen. 

 

Abstimmung zur Durchführung des Grillens: 5 dafür, 4 dagegen, 1 Enthaltung. -> 

Grillen findet statt. 

 

 

TOP 5: Termine 

 

12.07. StuKo (Ausfall) 

13.07. AK DigMed (13:00-14:30 Uhr) 

13.07. Sommeruni 

14.07. Geburtstag Nick 

19.07. Sommeruni 

19.07. Fakultätsrat 

Irgendwann im Juli: Prüfungsausschuss 

28.07. FZÜ 

 

 

 



Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen 
 

 

TOP 6: Sonstiges 

 

Sitzungen in der vorlesungsfreien Zeit 

Digital oder in Präsenz? 

24.07.  Sitzungsleitung: Paul Fellner 

07.08.  Sitzungsleitung: Robert Brähne 

21.08.  Sitzungsleitung: Robert Brähne 

04.09.  Sitzungsleitung: Paul Fellner 

18.09.  Sitzungsleitung: Moritz Thiele 

02.10.  Sitzungsleitung: Paul Fellner 

 

Abstimmung: Sitzungen digital: 3 Ja, 6 Nein, 1 Enthaltung -> Sitzungen in der 

vorlesungsfreien Zeit finden in Präsenz statt. 

 

Abstimmung Sitzungstermine: 10 Ja -> Sitzungstermine für vorlesungsfreie Zeit 

einstimmig beschlossen. 

 

Stellenangebote//Lisa 

 

Stellenangebot wird an ÖA weitergegeben 
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2 Nächste Sitzung 

Nächster Sitzungstermin:  24.07. 

Nächste Sitzungsleitung:  Paul Fellner 

Nächstes Protokoll:   Undine Peggau 

TOP-Vorschläge:   --- 

 

 

Bestätigung des Protokolls 

 

__________________ _______________________ ____________________ 

Datum, Ort   Sitzungsleitung   Protokollant:in 


